

Der multinationale Sowjetstaat hat erstmalig in der Geschichte das Beispiel einer harmonischen Verbindung der Interessen der gesamten Gesellschaft mit den Interessen einer jeden Nation erbracht. Das allseitige Aufblühen und die ständige Annäherung aller Nationen und Völkerschaften der UdSSR resultieren aus dem Wesen unserer Gesellschaftsordnung, sie treten als eine objektive Gesetzmäßigkeit des Aufbaus des Kommunismus auf.

i.

Die Wirksamkeit und Aktualität der Politik der Kommunistischen Partei in der nationalen Frage besteht in der sorgfältigen marxistisch-leninistischen Analyse der Stellung und Rolle der nationalen Beziehungen in den sozialen Prozessen, die sich in der sowjetischen Gesellschaft vollziehen, sowie in dem konsequenten Kurs auf die Festigung der brüderlichen Einheit der sozialistischen Nationen und Völkerschaften. Das zeigte sich ein weiteres Mal auf dem XXIV. Parteitag der KPdSU, der das Programm der weiteren Entwicklung der nationalen Beziehungen in unserem Land vorzeichnet hat.

Worin besteht nun konkret das Charakteristische der jetzigen Entwicklungsstufe der nationalen Beziehungen in der UdSSR, und wie kommt das in der Politik der Kommunistischen Partei zum Ausdruck?

Die nationalen Beziehungen in unserem Lande sind Beziehungen zwischen sozialistischen Nationen und Völkerschaften, die heute einen hohen ökonomischen und kulturellen Entwicklungsstand erreicht haben. Die Zeiten, da das Hauptaugenmerk auf die Überwindung der Rückständigkeit der nationalen Randgebiete gerichtet werden mußte,



50 JAHRE
UdSSR

Die Annäherung der Nationen - eine Gesetzmäßigkeit des kommunistischen Aufbaus

Von E. Bagramow

sind schon lange vorbei. Heute, da die frühere ungleiche Rechtsstellung der Völker aufgehoben ist, da sich überall eine moderne Industrie, eine mechanisierte Landwirtschaft sowie Wissenschaft und Kultur entwickeln, sind die Prozesse des Aufblühens und der An-

näherung der sozialistischen Nationen stärker geworden. Dabei gewinnt unter den Bedingungen des entwickelten Sozialismus die Annäherung der Nationen in immer größerem Maße eine ausschlaggebende Bedeutung.

In der Periode der ersten Fünfjahrpläne spielte die Hilfe der Werktätigen der zentralen Gebiete des Landes, in erster Linie der russischen Arbeiterklasse, für die anderen Gebiete und Republiken in der gegenseitigen Zusammenarbeit der Völker eine entscheidende Rolle. In der heutigen Etappe sind bei unverändert gebliebener brüderlicher Unterstützung der Anstrengungen der anderen Völker der UdSSR beim Aufbau des Kommunismus seitens des russischen Volkes die objektiven Voraussetzungen für die allseitige Zusammenarbeit und die gegenseitige Hilfe aller sowjetischen Völker geschaffen, und das ist ein mächtiger beschleunigender Faktor für ihr gemeinsames Voranschreiten.

In unserem Land hat sich auf der Basis der komplexen Entwicklung der Unionsrepubliken eine Arbeitsteilung im Unionsmaßstab herausgebildet, die ständig vervollkommen wird. Die Spezialisierung und Kooperierung der Produktion nimmt zu. Dabei werden die Republiken nicht mehr in Agrar-, Industrie-, Rohstoff- und Verarbeitungsgebiete eingeteilt. Die heutige Wirtschaft der UdSSR ist ein einheitlicher Volkswirtschaftskomplex, der in gemeinsamer Arbeit der sowjetischen Völker nach einem einheitlichen Plan entwickelt wird.

Von größter Bedeutung ist die programmatische These des Leninismus zur nationalen Frage über den Internationalismus einer großen Nation gegenüber anderen früher unter-